
会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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【先週のメークアップ】
［5.22］地区研修・協議会
　　　　　　（新潟、オンライン）へ
 ・野崎喜一郎さん、歸山　肇さん、
 ・五十嵐博宣さん、西山徳芳さん、
 ・落合孝夫さん、　渡辺良一さん、
 ・柳取崇之さん、　中村和彦さん、
 ・小林卓哉さん、　伊藤寛一さん、
 ・石黒良行さん、　梨本次郎さん、
 ・野水靖之さん　　　　　　（13名）

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

■本日の出席会員数：59名中42名
■先々週出席率：79.31％

2020～2021

　　

　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。

「新緑の弥彦」



会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。

センゲンシツ



会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。

やすはる



会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。

　



会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。



会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。



会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に
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　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。
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　　次々週例会　 6月16日　　　「一年を振り返って」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長・渡辺良一 幹事

　　次 週 例 会　 6 月 9 日　　　「クラブフォーラム」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　歸山　肇 会長エレクト

会長挨拶
「滋賀県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　5月の後半になって少し暖かくなってき
ました。来月の例会からクールビズとな
ります。ネクタイは自由になります。上
着を着用して参加してください。
　1981年、滋賀国体に参加しました。
ヨット競技は大津市の際川陸上自衛隊
基地でした。名称は際川特設ヨット会場

です。基地内に入ると入口で歩哨がいて不法侵入者がいない
かと目を光らせていました。ロンドンのバッキンガム宮殿を
思い出しました。この平和な現代に自衛隊の基地とは言え、
歩哨がいるとは思いませんでした。選手同士でどんな敵が
来ると思うとか話していたら、基地の中から脱走するのを警
戒しているのだという声が出て納得しました。ここは琵琶湖
の西岸にあり、大津市内なので宿舎も近くとても楽な会場で
した。
　琵琶湖大橋が架かっていて、その南側で南湖と呼ばれ
ます。このあたりは人口も多く、生活排水が流れ込んで水は
少し汚れています。観光遊覧船も走っています。しかし、北
側の彦根のあたりですと水はとても澄んでいて、きれいな琵
琶湖を見ることが出来ます。この頃の開会式は、入場行進で
メインスタンド前に来ると、旗手が「かしら―、右」と号令

をかけて選手一同メインスタンドを向きます。運が
良いと皇太子御夫妻が立っていることが有ります。
また、選手宣誓は絶叫型の宣誓でした。いくら自衛
隊の基地で行われるからと言っても、軍隊の行進の
ようで、すこし不評の声が出てきました。
　琵琶湖は風の弱いときが多いのですが、比叡降し
が吹くと修羅場になります。
　第1レースは得意の軽風で上位に入りましたが
翌日の第2レースは強風となり沈艇続出、セールを
破る艇もあり凄く記憶に残っています。湖の難しさ
は風の向きが極端に変化することです。10度から20
度位急に変わるとアットいう間に転覆します。海な
らこんなには変化しないのですが。
　琵琶湖も長野県の諏訪湖同様見所たっぷりの観光
地です。明智光秀ゆかりの名所、旧跡が沢山有りま
す。しばらく琵琶湖に行っていませんが、近いうち
に又行きたい所です。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎佐藤ガバナー事務所より
　「地区大会記録DVD送付のご案内」
◎地区事務所より
　「日本のロータリー100周年を祝う会 記念式典・
祝賀会 視聴期間について」

　5月25日に行われた日本のロータリー100周年を
祝う会 記念式典・祝賀会の動画は、2週間程度視
聴可能とのことです。

　YouTubeオンライン配信URL
　https://youtu.be/Bb-7UMQNjtU
◎地区事務所より
　「青少年交換プログラム一時停止のお知らせ」
　2022年6月30日まで青少年交換プログラムを一時
停止することがRI理事会で決定いたしました。

◎次週 6月2日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。皆様のご協力をお願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　23日（日）に2回目のワクチン接種をしてきました。
これで一安心です。

歸山　肇さん
　5月22日、地区研修・協議会御苦労様でした。
渡辺良一さん
　地区協（ZOOM）に参加された皆様、ご苦労様で
した。

菊池　渉さん
　断捨離と思い、本箱をひっくり返したら、一週間
経ってもひっくり返ったままです。

梨本次郎さん
　昨日、小学校の運動会が開催されました。うち
の子はリレーで一人追い抜いたそうです。うれし
かったです。

荻根澤隆雄さん
　毎週水曜日の夕食は、家内と二人で分けあって頂
いております。我家庭はフードバンクのお世話に
なっているみたいです（笑い）。

若槻八十彦さん
　昨日の午後からYouTubeで「日本のロータリー
100周年記念式典」を視聴しました。千玄室実行
委員長の基調講演の時に、視聴者数が千名を超え
ていました。

吉井直樹さん
　市内、年齢高めの方々にワクチン接種が始まりま
した。平時に早くもどれる事に期待します。

　地区協報告お願いします。
明田川賢一さん
　地区協お疲れ様でした。本日早退します。
小越憲泰さん
　BOXに協力して。
小林卓哉さん
　よろしくお願い致します。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
石黒良行さん、　 金子俊郎さん、　 渡辺勝利さん、
斎藤弘文さん、　 石倉政雄さん、　 寒河江勝俊さん、
船越良則さん、　 杉山幸英さん、　 長谷川正実さん、
五十嵐晋三さん、 中村信一さん、　 伊藤寛一さん、
石橋育於さん、　 野水靖之さん、　 相場弘介さん、
柳取崇之さん、　 関　義実さん、　 小林吾郎さん、
松永一義さん、　 落合孝夫さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。お話楽しみ
にしております。

　　　　　　　　5月2 6日分　￥      32,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,243,000

「地区研修・協議会報告」
歸山　肇 会長エレクト
≪第1セッション≫
　皆さん本日は、5月22日に行
われた『2021-22年度地区研修・
協議会』の報告を致します。
　今回もweb形式でリモートでの
参加、三条ロータリーからは

野崎会長は会場、その他、私も含め9名が集まって
ではなく、各自自宅等でパソコン等で参加になりま
した。
　メイン会場　ANAクラウンホテル新潟です。全
体のプログラムですが、開始が10時で午前中は全体
会議で昼食・休憩をとりまして、13時～14時30分ま
で第1セッション第7セッションに分かれまして参加
いたしました。その後、各セッション毎に各委員長
から発表となりまして、15時30分終了になりました。

　まず午前中の全体会議ですが、佐藤真ガバナーの
挨拶、大谷光夫地区研修リーダーの本日の目的、出
席者の紹介、高尾ガバナーエレクトより国際会議・
新年度の地区運営方針の話、水戸部財務委員より予
算案の説明と続きました。この中での地区運営方針
は「ロータリーを学び、ロータリーを広げよう」で
PETSの時と同じでしたので報告は今回省略させて
いただきます。
　午前中の全体会議の中で行われた基調講演は、
演題は「ロータリーを語ろう」でRLI日本支部ファ
シリテーター委員長の中村靖治さんでした。ロー
タリー歴42年の方です。この方もコロナ対策の為
リモートでの講演になりましたが、約40分と思いま
すが、
ロータリーは人生の道場であり研修の場である
このことを例会の重要性とも話しておられました。

中核的価値観
1. 親睦　　2. 高潔性　　3. 多様性
4. 奉仕（サービス）　　　5. リーダーシップ
この5つはロータリーでは不変である。
みなさんに送る言葉として
「ロータリーは成人教育の最も勝れた実験場である」
「ロータリーの第1の目的は親睦と奉仕を通して人を
育てることである」
「クラブの価値は、そのクラブがいかなる人材を育
てたかによって計られる」
相手に対するおもいやりの大切さも話されました。
その中にオードリーの言葉もあり
「大きくなったら、手が2本あることを思い出してね。

1本の手は自分自身のために。そしてもう1本の手は
他の人を助けるためにあるということを」
ロータリーの会員は、その思いを持ちなさい。
その実践ができれば心に余裕ができる。

　ロータリーは友情をはぐくみ、例会を楽しんで、
自分を高めていければいいと思っていると、私の人
生の半分以上はロータリーですが、ロータリーでは
習うより慣れよとも言われました。

　午後からは第1 ～第7セッションの分科会が行
われ、私は第1セッションで出席させていただき、
第1セッションでは高尾ガバナーエレクトを中心に
進められたわけですが、最初にメータ会長からのビ
デオメッセージの中にありました「ロータリー奉仕
デー」の実行の話があり、実行委員会を立ち上げる
ため実行委員長を新潟東ロータリーの安藤委員長と
して準備を進めているとの発表があり、2022年6月
に実行するとの発表がありましたが、計画の細かい
ことはこれからのことで、来年度の地区として目玉
の活動と思います。地区の全体で海岸・河川の美化
運動プロジェクトだけは決定しているようです。
　つづいて、事前に第1セッション用に事前アン
ケートがあったわけですが、その回答に高尾ガバ
ナーよりコメントがあり、その中でも各クラブの
戦略的取り組みはしていますか？の質問がこれから
のクラブ活動の参考にさせていただけるヒントも聞
けましたので、活かしていきたいと思います。

西山徳芳 会長ノミニー
≪第2セッション≫
　今回の地区協議会は新潟のＡＮ
Ａで開かれる予定でしたが、コロ
ナ禍の制限のあおりを受けリモー
トで開催された。午前中は一連の
大会のセレモニーの後に基調
講演でRLI（日本ロータリー・

リーダーシップ）の中村靖治さんのスピーチが印象
に残る。
　ロータリーには重要な媒体が三つあり、第一は
ロータリアン、第二はロータリークラブ、第三が国
際ロータリーであり、三つの媒体の中で一番大事な
ものはロータリアンである。クラブは個人である
ロータリアンが集まって作られていて、世界中のク
ラブが集まって国際ロータリーができているクラブ
の連合体である。
　奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、情報媒体に

　寄付の種類は大きく分けて3つあります。恒久基
金、年次基金、ポリオプラス寄付の3つです。
・恒久基金
恒久基金は投資して元金には手をつけず投資収益
のみを使います。収益の一部がロータリー財団プ
ログラムを支えることとなり、ロータリーの活動
に資金を提供するために用いられます。

・年次基金
地区内のクラブからの年次基金への寄付は、国際
財団活動資金（WF）と地区財団活動資金（DDF）
に分けられます。そして、地区財団活動資金
（DDF）の50％を地区補助金として、地区やクラブ
の活動に活用されます。
2560地区の地区補助金については、2020-21年度は
22クラブ、約39％の申請でした。2021-22年度は39
クラブ、約70％のクラブより申請があったとのこ
とです。

・ポリオプラス寄付
ポリオを世界から根絶するために利用されます。
活動開始以来、世界の発症数は99.9％減っていま
すが、ポリオはまだ根絶されていません。引き続
きのご寄付をお願いいたします。
寄付の目標は年次基金が1人あたり150ドル、ポリ
オプラス寄付が1人あたり30ドルです。

　第6セッションの最後は、野崎副委員長（三条RCの
野崎会長）から閉会の挨拶がありました。長時間に
わたり難しい話を聞いていたこともあり、パソコン
の画面に野崎さんが映り声を聞けたので、緊張が解
れ穏やかな気持ちで第6セッションを終えることが
できました。

中村和彦 会員
≪第4セッション　国際奉仕委員会≫
1. 海外姉妹クラブ、友好クラブ交流推進についての
アンケート調査
　現在第2560地区内の海外クラブとの交流状況を
調査致しました。姉妹提携、友好クラブ提携の
数が56クラブ中、6クラブでした。提携、交流
のないクラブが50クラブです。意外と少ないと
思います。今後交流を推し進めるにはどのよう
にしたらよいか、各クラブの意向調査、交流方
法を進めて行けたならと思います。

2. 財団資金を活用した海外プロジェクト及びグロー
バル補助金人道的プロジェクト
　本年度は、第2560地区財団のグローバル補助金
を活用した、人道的プロジェクトの承認が下り

ており、その中で事業を実施されたクラブが
2クラブ、申請中が1クラブあります。

　ただ実施された事業ではCOVID-19の影響で現
地での事業確認、及び贈呈式も執り行われない
のが現状です。

　海外プロジェクトは国際交流の大事なところで
あります。今後COVID-19が収まり交流再開さ
れ事業が発展し、海外クラブとの交流とロータ
リアンの海外意識がますます高まるよう、国際
奉仕委員会としても支援していきたいと思いま
す。

3. 国際大会の参加
　COVID-19禍での台湾国際大会の参加を各クラ
ブ、会員に募集をしたところ、12月までの集計
で56名の参加申し込みがあり、ガバナーの参加
目標の50名を超えてきたので喜んでおりまし
た。ですが1月末に開催方法が変更となり残念
に思っております。この募集を当委員会では各
担当者が一生懸命やっており、目標に達成し安
堵していたところの連絡で残念に思います。参
加申し込みしていただいた会員の皆様大変あり
がとうございました。

　来年の国際大会に向けて、今後は手助けをして
いきたいと思います。

野水靖之 会員
≪第3セッション　社会奉仕委員会≫
　社会奉仕につきましてご報告させて頂きます。
　新潟西ロータリークラブの加地正樹地区社会奉仕
委員長よりお話頂きました。
　シェカール・メータ次年度RI会長は、そのテーマ
として「奉仕しよう、みんなの人生を豊かにするた
めに」を掲げられました。このテーマに則り、高尾
ガバナーエレクトでは次年度の優先項目の一つとし
て「ロータリー奉仕デー」というものを必ず実施す
ると、方針にあげられています。
　これは二つ以上のロータリークラブ、ローターア
クトクラブ、インターアクトクラブが絡むことや、
参加者の少なくとも25％が一般市民であること等が、
要件とされており、米山奨学生、ローテックスに加え、
一般市民を多く巻き込む形で、2560地区が一体と
なって「海岸・河川の美化プロジェクト」を行い、
奉仕活動だけでなく、ロータリークラブの公共イ
メージの向上、認知度アップによる会員増強につな
げていきたいとするねらいもあるとのことです。
　今後は「ロータリー奉仕デー」実行委員会が主導
となって企画・運営していくそうですが、現在予定 

連絡・調整するのが役割としている。
　「奉仕理念を社会に提唱することと、奉仕理念を
社会に提唱する拠点としてのロータリークラブを
作っていくことが会員拡大に力を入れる本質的な理
由なのです。」とスピーチされた。
　その後は国際ロータリークラブ会長のシェーカー
ル・メータ氏の年度テーマは「奉仕しようみんなの
人生を豊かにするために」を述べられた。
　流された映像の中でジョークを交え「会員の皆様
は能動態ムーブメントなのです。私の名前はシェー
カル（かき混ぜる）などです」と言われた。クラブメ
ンバーである私の基本であり、会長はインドの哲人
の言葉を引用して「誰かを助けるときその人に恩を
施していると考えないでください。その人たちがあ
なたに恩を施しているのです。」と言われています。
他の人の為人生の世話を奉仕することが誰かの人生を
豊かにすることが自分の人生の最高の生き方になると
導いていると話しておられ大変理解が進みました。

落合孝夫 会員
≪第2セッション　会員増強・
　　広報・公共イメージ委員会≫
『3年委員長　山﨑堅輔（中条RC）』
RI理事　兵庫県　姫路RC所属
歯科医の三木明氏の言葉を引用
「ロータリーには、重要な媒体が
3つある。第一はロータリアン、

第二はロータリークラブ、第三が国際ロータリー。
この3つの媒体の中で一番大事なものは、ロータリ
アン。ロータリアン無くして、ロータリークラブも
国際ロータリーもない。会員増強していく本質的理
由はここにある。」

会員増強のための戦略計画の土台は四つの主な優先
事項がある。
ガバナー補佐が訪問で、この事に触れる。
　１．クラブの現状把握、分析、長所・短所を明確

にする。
　２．ビジョンの作成　3～ 5年後どのようなクラブ

を目指すのか
　　　5～ 7項目を挙げられるよう、ブレーンストー

ミング。
　３．優先順位を決める
　　　１）　より大きなインパクトをもたらす
　　　２）　多様性に適応したクラブ運営
　　　３）　参加者同士のつながりを促す
　　　４）　適応力を高める

　　　　　　（コロナ禍のオンライン例会など）
　４．年次計画に向けた進捗を確認する。

まとめ
クラブの現状を把握し、会員募集も多様化した社
会に適応した形に変えていく必要がある。計画を
立て、実行していく。

『会員増強委員会　委員長　田中雅史（新潟南RC）』
　7月10日の会員増強セミナーは中止。
　その代わり、会員増強レポートを発信。元気な新
入会員事例など紹介していく。
　四方山話として、ライオンズクラブを話しに出し、
会員数は、世界、日本、新潟県のどれをとってもラ
イオンズの方が多く、月2回の例会、様々な会員制
度（不在会員、家族会員）多様性を受け入れている、
と紹介。
　
　HPのマイロータリー内にあるビデオを紹介し、
RIでもライオンズのように月2回以上の例会でよく、
必ずしも毎週とは言っていない。成長するには変化
も取り入れないといけないと強調された。
委員長が一番伝えたい事は
　「クラブは会員が望むように変えてよい」
だった。最初と最後の2回強調。

　クラブのあるべき姿を考え、ほしい人材の増強計
画を作る。
　新潟県内の56あるクラブを人数別に4つに区分し、
　　Ａ３０人以下　　２４／５６
　　Ｂ３１～５０人　２４／５６
　　Ｃ５１～７０人　　５／５６
　　Ｄ７１人以上　　　５／５６
　それぞれのクラブのサイズにあった、増強計画を
作るようにと。

　ちなみに京都南RCは会員は250人　退会などで人
数が減ったら減った分入会させる。
　入会待ちの状態。ゴルフ部、野球部、カメラ部、
他クラブ活動も盛ん。

最後にライオンズの会員増強ビデオを見て
改善事項などを投書するアンケートBOXの設置、
不満の改善など、積極的に会員が参加したくな
るクラブへの改革が行われており、負けていられ
ない。と締めくくった。

渡辺良一 会員
≪第3セッション　職業奉仕委員会≫
　山田隆一（新潟RC）職業奉仕委
員長のお話が30分間ありました。
委員長は職業奉仕はこうするべき
だ！こうやるんだ！と云う話では
なく、個々のクラブで作り上げて
いくものではないか。

　そして、ロータリーの歴史を通して職業奉仕の在
り方をお話になっていました。
　内容は下記の通りです。

1905（M38）：2月23日、ポール･ハリス他3名（シル
ベスター･シール、ハイラム･ショーレー、ガスター
バス･ローア）がシカゴ･ロータリークラブを設立
（ロータリーの創立）。
初代会長はシルベスター･シール。
ロータリーソングの習慣始まる（ハリー･ラグルス）
ポール・ハリスは、最初の会合で一つの職種から
1人だけ会員を選ぶという「一業一会員制の原則」
を決め、次いで、3月23日、シカゴ・クラブの創立
総会において、「規則的例会出席の原則」を採択しま
した。
1906年　シカゴ･クラブ定款制定
（定款第2条「綱領」に2項目「相互扶助と親睦の概念」
を採択）
　1906年春、ドナルド・カーターの物語が起こりま
した。Donald Carterは、特許専門の弁護士であり
ます。シカゴ・クラブ二代目会長 Albert White（ア
ルバート・ホワイト）の時、Frederic Tweed（フレデ
リック・ツイード）がDonald Carterにクラブへの入
会を勧誘したところ、Donald Carterはクラブの互
恵主義の説明を聞いて、『君達はお互いに助け合っ
て、豊かになって楽しいだろう。しかし、一業一会
員制の原則であれば、クラブに入れない同業者は一
体どうなるのか。また、職業人の集まりであれば、
職業を持たない一般地域社会の人達は一体どうなる
のか。私達は、この地域社会に生まれ、地域社会に
育てられ、地域社会にお世話になって暮らしている。
このお世話になった地域社会に何らの恩返しもし
ない。何らの足跡も残さないで、自分達だけが助け
合って隆々と栄えて、やがてこの世を去っていく。
そのようなエゴイズムの団体は永続性がないだろ
う。自分は、二度とない人生を、そのようなエゴイ
ズムの世界におくことはできない』と言って入会を
断ったのであります。
　これを聞いて、痛く反省したのがポール・ハリス
でありました。『Carterの言うとおりだ。クラブの行
き方を変えよう』と言って、職業人の親睦のエネル

ギーを世のため人のために使おうと考えるに至った
のであります。
　実は、このDonald Carterの忠告から出てくる
ポール・ハリスの反省が、ロータリーにおける奉仕
概念の誕生の物語でありました、と同時に、それは、
ロータリー拡大の系譜の始まりでもありました。
何故なら、ロータリーが親睦だけの仲良しクラブで
あれば、それはシカゴにだけあれば充分であって他
に作る必要はないのでありますが、世のため人のた
めの奉仕を目的とするクラブであるならば、シカゴ
だけでなく全米の地域社会にあって然るべきものだ
と謂うロータリー拡大の理念が出てくるからであり
ます。要するに、1906年以前にはロータリーに奉仕
という考え方はありませんでした。ただ、職業人
淋しさ、心の渇きを癒すためにロータリークラブを
作ったに過ぎなかったのであります。それは親睦と
相互扶助の世界でありました。したがって、1906年
春に至って、Donald Carterの外部的な刺激により、
初めてロータリーの世界に『我らの親睦のエネル
ギーを世のため人のために』という奉仕の考え方が
出てきたわけであります。
1907年　アーサー・フレデリツク・シェルドンに
よって原理的にロータリーの奉仕概念が開発・完成
されて、親睦だけのロータリーが親睦と奉仕のロー
タリーへと変化したのであります。
1908年　以降、サンフランシスコ・クラブを初め次々
にロータリーの拡大が始まる。
1910年　当時全米に存在した16クラブをもって全米
ロータリー・クラブ連合会が設立されました。
1915年　サンフランシスコ国際大会において「全分
野の職業人を対象とするロータリー倫理訓」所謂
「ロータリー倫理訓」を採択。
1919年　ソルトレイクシティ国際大会において国際
奉仕の概念を開発して更に、1921年、エディンバラ
において国際奉仕の概念を完成しました。
1922年　ロサンゼルス国際大会において「RIの定款
細則及び標準クラブ定款」を採択。 
1923年　セントルイス国際大会において奉仕の実践
に関する決議23-34号を採択。

石黒良行 会員
≪第6セッション　ロータリー財団委員会≫
　5月22日（土）地区研修・協議会にZOOMという
テレビ会議で、第6セッションのロータリー財団委
員会に参加しました。ロータリー財団については
知識が未熟なものですからロータリー財団の初歩的
な部分しか報告できませんがご容赦ください。

と致しまして、2022年6月頃の開催を目指し、各ク
ラブの社会奉仕員会にご理解とご協力を呼びか けて
おられました。
　そしてもう一つ、2021 2022年度の各クラブの社会
奉仕委員会へ向けて、「こども食堂」や「フードバン
ク」といった貧困の子供達を対象とした活動への支
援やその問題解決に向けた活動を実践して頂きたい
という呼びかけがありました。
　現在、子供の貧困は、子供全体の約14%（7人に1人）、
ひとり親については約50%（2人に1人）と、先進国の
中でも最低水準で推移し、今後の日本の将来に向け
た、大きな社会問題となっています。
　農林水産省の公式サイトにおいて、2012 年から始
まった「こども食堂」が現在全国で3700か所以上と
なり、新潟県内でも令和2年9月時点で63か所となっ
ているそうです。
　しかしながら「明確な情報やルールが無い」「安
定した運営費やスタッフの乏しさにより継続した運
営ができない」「此度のコロナ問題」といった様々
な諸問題が発生し、本当に必要としている貧困の子
供達が思うように利用できない現状とのことです。
　こういった背景から、我々ロータリークラブとし
て支援をできるところはないか、各クラブの社会奉
仕委員会を中心として、是非共アイデアを出し合い、
活動頂きたいと呼びかけられました。
　因みに三条市では、三条市子育て支援課及び、
NPO法人地域たすけあいネットワークが窓口とな
り、「わくわく食堂」という名で開催されています。
　また、俳優の吉岡秀隆さん、女優の常盤貴子さん
主演による「こどもしょくどう」という映画が2019 
年3月に公開されており、現在はレンタルビデオま
たはネット動画等で配信されていると思いますの
で、是非ご参考下さいとのことです。
　最後に、今年度の各クラブの社会奉仕委員会より
回答頂いた活動アンケートを紹介されこのコロナ渦
に於いても、感染防止に努めながら、約80％のクラブ
が社会奉仕活動を実践されたことを発表されました。
　我ら三条クラブも新潟県フードバンク連絡協議
会・NPO三条と共に、コロナ渦に於ける食料支援を
したことを紹介頂いたことを付け加え、ご報告とさ
せて頂きます。

五十嵐博宣 副幹事
中村靖治氏の基調講演
高尾ガバナーエレクトの地区方針について
　ロータリーを学び
　　…学びとは？　真のロータリアンの育成

　ロータリーを広げよう
　　…広げるとは？　ロータリー活動の認知度向上
　ロータリーを語ろう　　…RLIの開催

真のロータリアンの育成
良い指導者のいるクラブでは価値あるプロジェク
トに多くの会員が関わり、ロータリアンとしての
充実感を体験して質の高い例会を実践している。
そのため結果として「会員を育て」「会員基盤を
維持し」「退会防止につながる」。さらに奉仕の心
を形成するため自己研鑽の努力はクラブ例会を通
じて行われ、その過程で生まれてくるのがロータ
リーの親睦。

ロータリー活動の認知度向上
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として
奉仕の理念を推奨しこれを育むことにある。具体
的には知り合いを広めることによって奉仕の機会
とすること。
クラブ活動の土台となる①クラブ奉仕②職業奉仕
③社会奉仕④国際奉仕⑤青少年奉仕
その5つの奉仕部門を通じて地域社会や海外での
奉仕に力を注いで認知度向上

RLIの開催
RLIとは（和訳・ロータリ・リーダーシップ研究会）
日本にある34地区のうち24地区ではすでに導入
済み、さらに6地区加わり30地区に導入される他
地区合同プログラム
RCの潜在的なリーダーのためのリーダーシップ
開発を実施する「草の根プログラム」　
ロータリアンがロータリーへの思いを自由に語り
合い個々のモチベーションを高めていく語りの
場。研修の場には違いないがロータリーを語ろう
と言われていた。

そしてRCの基本理念
100年以上にわたり、ロータリアンは価値観と
基本理念にしたがって行動してきました。
「四つのテスト」「ロータリーの目的」「5大奉仕部
門」は私達の中核的価値観をあらわしています。
だから行動するのだ「people of action」

※最後に…オードリー・ヘップバーンの言葉
大きくなったら手が2本あることを思い出して。
1本の手は自分自身のために、
そしてもう1本の手は他の人を助けるためにある
のだと言うことを。

6月のお祝い
◎会員誕生祝
　 1日　石黒良行さん
　 2日　斎藤真澄さん
　 6日　石橋育於さん
　12日　早川滝徳さん
　18日　渡辺良一さん
　21日　外山浩玲さん

◎夫人誕生祝
　16日　長谷川明美さん（正実さん）
　19日　安達葉子さん　（俊明さん）
　21日　野水明子さん　（靖之さん）
　30日　石黒志保さん　（良行さん）

◎結婚記念祝
　 1日　石黒良行さん　（志保さん）
　 3日　歸山　肇さん　（敬さん）
　11日　長谷川正実さん（明美さん）
　12日　野水靖之さん　（明子さん）
　13日　渡部　宏さん　（千明さん）
　21日　早川滝徳さん　（雅美さん）
　25日　明田川賢一さん（みゆきさん）
　27日　相場弘介さん　（尚子さん）


